



学校便り

# 高甫っ子

令和元年7月24日

NO 7

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしく ほがらかな 高甫っ子

## カッタカタまついでW受賞！

7月20日に行われた第42回カッタカタまつりに、6年生がわんぱく活動として親子で参加しました。

子どもたちは、かぶり物をつけて、親子でおそろいのTシャツ・タオルでそろえ、元気いっぱい踊りました。

かぶり物は、先日の授業参観でつくった親子合作です。形はそれぞれデザインしたものです。仕上がりも見事でした。踊りは、学校が終わったあと集まって練習しました。

当日は心配された雨も上がり、祭りは最高潮！最後まで元気いっぱい踊りました。親子で楽しく踊って、仮装部門では「最優秀賞」、踊り部門では「元気がよかったで賞」のW受賞となりました。皆さんおめでとうございます！



望岳台のゴジラ



当日の様子は、グーライトで生放送されましたが、お盆にも再放送されるそうです。見逃した方はぜひご覧ください。翌日の信濃毎日新聞に写真が掲載されました。

## 2年 すすめすいすいごう



2年生は、生活科でペットボトルや牛乳パックを利用して船づくりに挑戦しました。まずは材料集めから始めます。校内にポスターを貼って全校に呼びかけをしました。

たくさん集まった材料を使って、友達と協力をしながらテープの留め方やペット



ボトルの重ね方などを工夫して船をつくりました。



そしていよいよ進水です。「やった～！」「うかんだ～！」無事、船はプールに浮かびました。人が乗っても壊れませんでした。(今年の水泳は一学期で終了です)

# Aくんを元気にするための朝ごはんを考えよう

4年食育授業

7月12日に学校給食センターの古平栄養教諭による食育の授業が4年生で行われました。テーマは「Aくんを元気にするための朝ごはんを考えよう」です。

須坂市内の朝食の現状を踏まえてお話を聞きしました。市内の小中学生の多くは朝食をきちんと取れていました。しかし、時間がないことから十分ではなかったり、好き嫌いからバランスよく食べられていなかったりと課題があるようです。

朝食はただお腹がいっぱいになれば良いのではなく、赤と緑と黄の食べ物をバランスよく食べることが大事だということが分かりました。バランスのよい食事は、脳の働きもよくします。夏ばてに負けずに、好き嫌いをいわずにバランスよく食べたいものですね。



また、朝食の時間をしっかり取るためにも早起きをすることが大切です。そして時間をかけてゆっくり食べる必要があります。

夏休み中は、不規則な生活になりがちです。早寝早起き朝ごはんを続けて、毎日元気に過ごしたいですね。

## 6年 進路講話

7月19日(金)に墨坂中学校長の三溝清洋先生による進路講話がありました。三溝先生からは、人には凸の部分と凹の部分がある。凹の部分の何とかしようと必死にならずに凸の部分を伸ばそう。そして勉強は自分のためではなく、人の役に立つ人になるためにするものだ。人のために何かすることが多くなるだけ大人になることだというお話がありました。



7/18の給食メニュー  
4年生が育てた八町キュウリが出ました。「こんにゃくと八町キュウリのサラダ」です。

## 重要

すでに「保健だより」で連絡しましたが、須高地区で「百日咳」と診断された児童生徒が増えています。夏休み中には他校の児童との交流も増えると思います。

以下の点に注意願います。

- ・ 1週間以上続く咳は早期受診
- ・ うがい、手洗い、マスク着用
- ・ 百日咳にかかった場合は学校へ報告
- ・ 外部活動への参加自粛の検討



## 「飲酒運転撲滅運動」実施中

この時期、飲酒の機会が増えてきます。そこで本校では「飲酒運転撲滅運動」を実施します。

- 飲酒の際は、必ず事前に帰宅の方法を確保します。
- 代行を呼ぶ場合は、必ず車庫に駐車するまでお願いします。
- 夜10時以降の飲酒は控えます。
- 翌朝、二日酔いの状態で車の運転はしません。
- 体調のすぐれないときは、飲酒しません。



## ボーカルアンサンブル壮行会

7月24日に、ホクト文化ホールで行われるNHK合唱コンクール参加するボーカルアンサンブル部の壮行会を行いました。今年は、課題曲が「わたしはこねこ」、自由曲は「シーラカンスをとりにいこう」です。だいぶ仕上がってきています。当日は午前の部4番です。



- 23(金) 二学期始業式 集団登校(~28日)
- 27(火) 体育集会  
6年子どものための音楽会  
身体測定①
- 28(水) 身体測定② 給食費引落  
PTA理事会
- 29(木) 避難訓練 クラブ
- 30(金) 体育集会  
1・3・5年歯の健康教室
- 31(土) 上高井教育研究集会(墨坂中)

## お知らせ

夏休み中にメセナホールにて魅力的なコンサート・講演会が開催されます。

1. コバケンが来る! 8月4日 14:00~  
市民の有志や常盤中学校の生徒、メセナ少年少女合唱団等が大勢出演します。チケットはメセナホールで購入できます。良い席はお早めにお求めください。
2. 上高井教育会夏期講演会 7月26日 14:30~16:00  
「続々見つかる「第二の地球」候補 ~地球外生命発見への期待~」講師は渡部潤一先生です。  
この20年ほどで「第二の地球」候補が多数見つかっています。夏休みの星空観察が楽しみになります。ぜひ子どもたちを誘ってご参加ください。

## ご報告

### 夏休み前のPTA活動

7/12 今シーズン初めてスプリングカラーを使いました。

#### 17日(水)…町別懇談会

学校の様子や夏休みの過ごし方について話題にいただきました。夏休みには、子どもたちに地区の行事に積極的に参加してほしいと思います。

#### 22日(月)…PTAコーラス発足

発足にあたって60人ほどの方が集まりました。今年の曲は「宇宙戦艦ヤマト」です。お父さんには懐かしい曲だと思います。この曲は混声4部で、男性パートが主に主旋律を担当します。お父さんの力が必要です。まだまだ人数が足りません。よろしくお願いします。

#### 23日(火)…1年給食試食会

1年生の保護者の皆さんが給食試食会を行いました。この日のメニューは、子どもたちの大好きな「きなこの揚げパン」でした。このメニューは年に1回しかありません。給食後は、学校給食センター栄養教諭の小林先生から、「子どもたちの豊かな食生活を願って」と題して、給食センターの業務内容並びに給食を作る上での難しさ、食育についてお話を聞きました。

「You are What you eat.」

#### 23日(火)…PTA救急法講習会

夏場に多い水難事故防止、心肺蘇生法について須坂消防本部の宮川様にご指導いただきました。夏休みではプールを4日間開放します。保護者の皆様には暑期中、監視・引率等でお世話になりますがよろしくお願いします。



プール監視講習会

# 一学期をふり返って

一学期終業式

73日間の一学期も今日が最後です。この一学期には大きな出来事がありましたね。それは「平成」から「令和」へと年号が変わったことです。年号が変わって「こいのぼり」に将来の夢や願いを書いたのを覚えていますか。「令和」がスタートしてすでに3ヶ月が過ぎました。もう慣れたかな？これから写真を見ながら一学期をふり返ってみたいと思います。

1年生…4月4日に入学式がありました。1年生は24名です。全校児童167名で今年度はスタートしました。はじめての給食当番。1年生を迎える会で高甫小学校の仲間入りです。1年生の皆さんは小学校に慣れましたか？プールが新しくなりました。新しいプールの使い心地はどうでしたか？

2年生…交流活動をたくさん行いましたね。全校登山に向けて1年生に詳しく教えてあげましたね。一緒にこいのぼりも作りました。全校登山は晴天のもと行われました。お家の方も参加して全員で337名でした。5年生となかよし給食を行いましたね。

3年生…新しい教科の「理科」と「社会」がはじまりました。学校を飛び出して地域探検に行きましたね。何か新しい発見できましたか？残念ながら「鮎川遊び」は二学期に延期になりました。楽しみにしててくださいね。八町きゅうりを先日植えましたね。夏休み中には水くれをお願いします。

4年生…1月からお世話していたヤマメを鮎川に放流しましたね。当日は、流れが急でしたがあのヤマメは今どこにいるのかな？皆さんのように元気に川を泳いでいるでしょうね。先日給食に出た八町きゅうりは、4年生の皆さんが育ててくれたものです。おいしくいただきました。ありがとうございます。また社会見学で消防署と警察署へ行きました。どちらもわたしたちのくらしを守る大事なお仕事です。

5年生…4年ぶりに根子岳登頂ができました。山の上から見る景色は最高でした。レンゲツツジのオレンジ色も鮮やかでした。キャンプファイヤーや飯ごう炊さん。みんなで協力して楽しい思い出をたくさん作りました。

6年生…修学旅行で東京へ行って来ました。テーマは「本物を見よう！」です。本物をたくさん見てきました。人の多さにも驚きました。今、東京はオリンピック開催に向けて準備が進められています。

一学期は73日間で、欠席者0の日が5日ありました。今年はここまで涼しい日が続いていますが、ようやく本格的な夏シーズンになりそうですね。この夏休み中は、皆さんは何をするのかな。全部で29日間あります。普段できないことを思い切ってやるもよし、ちょっと厚い本を読むもよし、お家の手伝いをするもよし、今からしっかり計画を立てて実りある夏休みにしてください。夏休みはお家で過ごすことが多くなります。地域の活動にもぜひ参加してください。

では、ここでちょっと問題です？皆さんはこの夏休み、ソウとサイどちらになろうと思いますか？

サイさん…「早くおきなサイ」「べんきょうしなサイ」「片付けなサイ」「ゲームをやめなサイ」

ソウさん…「早くおきるソウ」「べんきょうをやるソウ」「片付けるソウ」「ゲームをやめるソウ」

当然、ソウさんになってほしいと思います。誰かに言われてからやるのではなく、進んで自分からやってほしいと思います。

最後に、しあわせになる魔法の言葉を皆さんに、教えたいと思います。すでにきちんと使っていてしあわせを感じている人もいると思いますが、ぜひこの言葉を毎日使ってほしいなと思います。家を出るときには「行って来ます」といって出かけよう。そして家に戻ったら「ただいま」と無事帰ってきたことをお家の人に伝えてください。お家の人はきっと「お帰り」と答えてくれるはずですよ。

さらに夏休み中に白い車と赤い車、白と黒の車にお世話にならないでくださいね。心と体にケガをしないように過ごしてください。そして、8月23日にはたくさんの夏休みの思い出をもって元気に登校してくださいね。

★夏休み中に空調設備設置工事が本校でもはじまります。駐車場に工事現場が建てられ校舎内外で工事を行います。来校の際はご注意ください。

★地域の皆様には、日頃より子どもたちの安心・安全のためにご配慮いただき感謝申し上げます。高甫小学校では、7月25日（木）より8月22日（木）まで夏休みとなります。これにより子どもたちは地域で過ごすことが多くなります。より一層のご注意をお願いします。もし、何かあれば学校までご連絡ください。（TEL245-0593）なお、8月10日～8月19日の間、学校は閉庁日となり職員はおりません。緊急の連絡は、市教育委員会へ連絡願います。また、勤務時間外においても同様をお願いします。市教育委員会事務局学校教育課（248-9010）です。